
主席，各位前輩，各位校友： 

 

我是逸夫書院 91 屆電算系畢業生容朝暉，報名參選評

議會補任常務委員 B，任期會在本年 8 月 31 日完結。 

 

第一次參選評議會，我懷著忐忑的心情，以“莫以善少

（任期短）而不為”的態度，懇請各位給我一個機會服

務母校。 

 

過去 20 年，我營辦補習社，服務在私營教育機構的最前綫。曾經教過的學生，

總有幾千人，每天與同學及家長接觸和互動，比較了解他們的想法及期望。 

從 2019 年起，我參與逸夫校友會的服務，擔任校友會董事並秘書，多了接觸校

友事務；從 2020 年開始，承蒙逸夫校友會信任，推薦我進入校友聯會服務至

今。 

 

逸夫書院由 1986 年籌建，我 1987 年入讀中大，1988 年與其他同學成爲第一批

逸夫書院的學生（當時一次過招生，還有一些較年長的，我較年輕屬第二屆），

經歷過新宿舍落成的喜悅，入住雙人房，有些同學更可以享受環迴大海景呢！

書院的建設一直在進步，參與其中，與有榮焉；融入新環境，參與成立宿生會

及各種活動，國術會，社交舞班等等。壁球活動更是亮點，是中大前所未有的

設施，以至港大的朋友都慕名而來，順道來一場友誼賽。 

 

中大工程學院由高錕校長於 1991 年創立，我在中大念書時，正值籌建初期。那

時候主要是電子系，而我們電算系開始是屬於理學院的，當時還沒有邵逸夫夫

人樓與工程院大樓。我們主要在碧秋樓出沒，或者到飯煲上 lecture。學校設施

不足，用 PC 都要 book，電腦終端機是稀有資源。當時打長途電話很貴，比如

打去台灣、澳洲要 20 元/分鐘，如果你有女友在外地，你自然明白。在碧秋樓

地下 book terminal，長期“做功課”，當時未有 line 或 whatsapp。同學有需要與

遠在他方的好友聯係，就是上 bbs 留個短信，等對方上去看，後來發展到有

chat 功能，不過只限連上有國際網絡的學校主機 mainframe。 

 

隨著母校的高速發展，先前的問題得到完善處理。現在千禧世代，同學也有新

的挑戰。作為一個曾經新書院學生，也當過“疑難解答者”，工作上，我每天與

學生家長溝通，與畢業生分享，我常常叮囑他們，入了大一，千萬不要只顧玩

耍，搞到‘爛 grade’，否則 GPA 很難拉上去，最後影響畢業的 Hon）。 

我有信心做到橋梁的角色，把新書院校友的意見帶入評議會，希望大家給我一

個機會，為母校出一分力，謝謝！ 


